

"AHORA SI HAY CONCIENCIA DE GUERRA" DIJO EL MAYOR GENERAL BATISTA"

**SUPRIMIDO EL CAÑONAZO DE LAS NUEVE PARA DESCONCERTAR A LOS SUBMARINOS ALEMANES**

Se ha tomado una resolución verdaderamente trascendental. Lo que no se había hecho nunca, ni siquiera en los tiempos en que se andaba a tiros por las calles de La Habana, acaba de hacerse ahora. La guerra es la guerra y exige medidas extraordinarias, decisiones trascendentales y resoluciones drásticas. Y en vista de ello, ha sido suprimido el Cañonazo de las Nueve.

"Ahora sí hay conciencia de guerra", dicen que afirmó el general Batista una vez dictada dicha resolución. Parece ser que lo que más estorbaba a la creación de una verdadera conciencia de guerra era, precisamente, el Cañonazo de las Nueve. Mientras ese cañonazo siguiera sonando, la gente no podría acostumbrarse a la idea de que vivimos momentos difíciles. El cañonazo, por lo tanto, tenía que perecer. Y pereció.

Pero no pereció sólo por eso. La supresión del Cañonazo de las Nueve obedece además a otras razones. Parece ser que los submarinos que navegan por los mares antillanos ponían en hora sus relojes guiándose por ese cañonazo. La supresión del mismo desconcertará en lo adelante a sus tripulaciones. Faltos de hora exacta, los capitanes de los submarinos creerán, a las doce del día, que son las nueve de la mañana y no ordenarán servir el almuerzo. De repente, a las cinco de la tarde, creerán que son las doce del día. Esto originará un trastorno en las comidas que dará lugar a que los tripulantes de los sumergibles se enfermen del estómago. Surgirán las quejas y las indisciplina. Y las tripulaciones acabarán por declararse en huelga.

*219-219-  
April 30/42*